

L'association pretac

L'année 2021 a permis de concrétiser le projet de pretac+

L'Association genevoise pour le dépistage tactile, basée à Anières, a reçu le Prix de l'innovation, le 9 septembre 2021 à Lausanne. Ce prix décerné par la Fondation Asile des Aveugles qui récompense des projets encourageant l'insertion professionnelle de personnes atteintes dans leur santé visuelle, doté de Chf 20'000.– était financé par le Fonds Ingvar Kamprad (du nom du fondateur du groupe IKEA).

UNE MÉTHODE AYANT FAIT SES PREUVES

La méthode enseignée par pretac+ a été imaginée par un médecin allemand, le Dr. Frank Hoffmann, fondateur de «discovering hands». La palpation des seins et creux axillaires par des femmes aveugles a largement fait ses preuves et est appliquée en Allemagne, en Colombie et au Mexique en Inde et au Népal.

L'aniéroise Chrystèle Schoenlaub, présidente de pretac+ (à gauche) et Martial Robellaz, formateur (à droite), accompagnés de Fatlum (au centre), l'assistant administratif de pretac, malvoyant



Dernier reportage dans «La Matinale», à la RTS radio le mardi 26 avril 2022 :

<https://www.rts.ch/audio-podcast/2022/audio/ici-la-suisse-une-association-forme-les-malvoyants-a-depister-le-cancer-du-sein-25818611.html>

UNE BELLE RÉCOMPENSE

L'équipe des formateurs de l'association suisse pretac+, les candidates examinatrices manuelles tactiles et les bénévoles sont heureux de la reconnaissance de leurs efforts pour lancer cette formation qui renforce la dignité de femmes malvoyantes et peut sauver des vies.

La récompense de Chf 20'000.– est un joli coup de pouce au projet pilote de pretac+, L'innovation majeure consiste à former des femmes aveugles sélectionnées pour leur grande sensibilité tactile. Elles arrivent ainsi à détecter de minuscules irrégularités tissulaires dans les seins et les ganglions lymphatiques des femmes qui se font examiner.

QUELQUES NOUVELLES, LIENS ET PROCHAINES ÉTAPES

Le Comité de pretac+ remercie chaleureusement le Centre du sein-HUG qui accueille en stage Madame Lucchese la semaine du 9 au 13 mai 2022 puis Madame Mehraban du 16 au 20 mai 2022.

Le 8 juin 2022, les deux candidates qui ont réussi l'examen théorique passeront l'examen pratique final.

Elles ont réalisé, à ce jour, plus de 40 séances de palpation chacune sur des femmes volontaires dans le Centre de formation à Genève que nous louons à M. Sundaram Goweri (aveugle).

Nous sommes à la recherche de plusieurs stages, d'une semaine chacun, dans des cabinets ou services de gynécologie à Genève pour Madame Mehraban et à Lausanne pour madame Lucchese.

 **pretac+**
Association genevoise
pour le dépistage tactile
Route d'Hermance 309A,
1247 Anières

 www.pretac.ch

Chrystèle Schoenlaub, présidente:
 chrystele.schoenlaub@pretac.ch
 +41 (0) 79 237 29 02

